

Creative Salzburg: Entre lo histórico y lo contemporáneo

Salzburgo es mucho más que una ciudad barroca con una silueta conocida en el mundo entero. Con importantes raíces en el pasado, pero también muy abierto a las nuevas tendencias, esta capital cultural nos seduce con extraordinarias esculturas de arte contemporáneo, sofisticada arquitectura moderna y diseño actual. Y como cuna de la música que es, también brinda un espacio al Urban Dance y a las nuevas corrientes musicales. Mirando más allá de la costumbre y lo cotidiano, esta ciudad nos reserva grandes sorpresas.

Galerías y Museos de Arte: Centros de la creatividad

Cursos Internacionales de Verano de las Artes Plásticas

Salzburgo lleva muchos años apostando por la creación y la reflexión en el arte. En 1953, el pintor Oskar Kokoschka sentó las bases e instauró la Academia de Verano "Schule des Sehens" (Escuela de la Visión) en la Fortaleza Hohensalzburg. Hoy en día este encuentro se ha convertido en el evento formativo más antiguo y renombrado de este tipo. Cada año y bajo el título "Sommerakademie der Bildenden Künste", se ofrece a 300 participantes de más de 50 países diferentes una amplia oferta formativa y una excelente plataforma para el intercambio de ideas. A lo largo de los últimos 60 años Salzburgo ha ido forjando un mundo para el arte y la cultura contemporánea difícil de igualar.

Más de 50 galerías ofrecen nuevas "visiones"

Uno de los nombres más influyentes en el mundo del arte contemporáneo de Salzburgo es Thaddaeus Ropac. Además de su galería en la glamorosa Villa Kast, en la Plaza de Mirabell, Ropac tiene otras sedes en la Salzburg Halle, así como en Paris y Londres. Se ha especializado en pintura y escultura contemporánea de Europa y América del Norte, centrándose en exposiciones monográficas y colectivas de jóvenes promesas. Según las estadísticas de la revista británica ArtReview, la *Galería Thaddaeus Ropac* figura entre las 100 instituciones más importantes del mundo. En 2018 ocupó el 62º lugar, siendo la única galería de Austria de la lista. www.ropac.net

El gran número de galerías abarca una inmensa y variada oferta que incluye Pop Art, arte mediático, arte gráfico, revistas e ilustraciones, instalaciones y mucho más. Una de las galerías a destacar es sin duda la *Galería Leica*, cuya colección, como es de esperar de un imperio de lentes y cámaras, se centra sobre todo en el arte fotográfico. La *Galería Fotohof* en el barrio de Lehen por otro lado es también una galería de arte fotográfico, y cuenta además con una biblioteca y editorial propia. En el *Künstlerhaus*, un llamativo edificio de color rojo brillante en las orillas del río Salzach, está la sede de la Asociación Salzburger Kunstverein. Los amantes del arte encuentran aquí dos salas de exposición, una galería circular, más de 20 atelieres para artistas, así como una cafetería. www.fotohof.at; www.salzburger-kunstverein.at

Dos poderosos Museos del Arte con una arquitectura emblemática

Gracias a las dos sedes del *Museo de Arte Moderno*, *Rupertinum* y *Mönchsberg*, Salzburgo cuenta con un importante centro de excelencia para el arte contemporáneo. El Museo de Arte Moderno en el Monte Mönchsberg, obra del grupo de arquitectos Friedrich-Hoff-



NOTA DE PRENSA



Zwink de Múnich, es uno de los puntos más fotografiados de la ciudad. Su espectacular emplazamiento en el acantilado, en pleno centro del casco antiguo, hace que éste sea uno de los lugares de referencia de Salzburgo. La fachada, revestida con mármol del Monte Untersberg, esconde 2.300 m² de superficie de exposición y acoge al *Café-Restaurant M32*.

El edificio del Rupertinum por otra parte, aparece mencionado por primera vez en documentos que datan del año 1350, aunque los azulejos de cerámica de Friedensreich Hundertwasser que decoran las ventanas, le confieren su aspecto moderno. Se trata del centro de referencia para el arte fotográfico desde 1945 en Austria. Además de su propia colección alberga la colección fotográfica estatal.

www.museumdermoderne.at

Arte en espacios públicos: Tendiendo puentes hacia la tradición

"Arte en la calle" de la Salzburg Foundation

El recorrido *Walk of Modern Art* traslada el arte a los espacios públicos de Salzburgo. Entre los años 2002 y 2011, la Salzburg Foundation llevó a cabo este proyecto de gran envergadura, con el objetivo de instalar obras de famosos artistas internacionales en diferentes lugares del casco antiguo de la ciudad de Mozart. El recorrido que nos lleva hasta las diferentes esculturas, transita las plazas más emblemáticas de la ciudad, aunque también nos acerca a lugares recónditos donde sorprende encontrar una obra de arte. El acceso a estas obras del casco antiguo de Salzburgo es totalmente gratuito y el recorrido se puede realizar cómodamente a pie.

En julio de 2013 la custodia de las doce obras se traspasó de manera simbólica a la colección internacional de la empresa Reinhold Würth. La Colección Würth a su vez la pone a disposición de la ciudad de Salzburgo. En los años 2017 y 2019 se sumaron dos nuevas obras de arte contemporáneo al recorrido "Walk of Modern Art". www.salzburgfoundation.at

Parque Würth de Esculturas en el Castillo Arenberg

La colección Würth también administra el conjunto de obras en el **Parque Würth de Esculturas**, en el idílico Parque del Castillo Arenberg. El acceso a esta colección de obras maestras, resultado de una cooperación con la Fundación Salzburgo de la American Austrian Foundation, también es gratuito.

Arte para cualquiera

Desde el año 2018 el *Parque del Castillo Hellbrunn* alberga también obras de arte abiertas al público. El español Enrique Asensi fue el primer artista en contribuir a este proyecto con una de sus obras, seguido del artista francés Christian Boltanski y una parte del "Templo de las Hadas" en honor al centenario del Festival de Salzburgo.

El arte en Salzburgo está en los grandes parques y plazas, pero también en los rincones más escondidos. Quien observe con atención, descubrirá obras sorprendentes repartidas por todo el casco antiguo, como por ejemplo las que engloba el proyecto *Arte en la Obra*, situadas en la entrada al barrio museístico DomQuartier, o enfrente del Landestheater Salzburg.



Eventos creativos: Urban Dance y festivales contemporáneos

Danza contemporánea en la ciudad

Desde hace tiempo Salzburgo se ha convertido también en un lugar de referencia para la danza contemporánea. Con la creación de la Asociación **Szene Salzburg** a finales de los años 60, se trataba de equilibrar el predominio del Gran Festival de Salzburgo. Con el festival de danza contemporánea **sommerszene**, la asociación ha conseguido crear una plataforma de renombre internacional para la danza contemporánea, para el teatro, la música, el cine y las artes plásticas. www.szene-salzburg.net

La academia de danza *Salzburg Experimental Academy of Dance* (SEAD) se fundó en el año 1993 por la estadounidense Susan Quinn. A lo largo de los años, el pequeño estudio de danza se ha convertido en una institución de referencia a nivel internacional en el campo de la coreografía y la danza contemporánea. Además de la formación, el centro organiza una amplia variedad de actividades, con espectáculos de compañías internacionales, proyectos y demostraciones, así como un amplio programa de cursos específicos. www.sead.at

Salzburgo contemporáneo durante todo el año

Al igual que el festival "sommerszene" en verano, la *Fiesta de Invierno* en el Parque Volksgarten es una cita obligada en el calendario cultural de la ciudad. Fundado en 2001 se ha convertido en el festival de circo contemporáneo más grande de los países de habla alemana. Echando un vistazo al calendario cultural, el resto de las estaciones del año nos brindan también una oferta especial de eventos relacionados con el arte contemporáneo: Las jornadas *Performance* y el festival *Aspekte* en primavera y los festivales de HipHop. En el ámbito de la música contemporánea cabe destacar a *OENM*, la orquesta más importante de Austria en este campo, que también tiene su sede en Salzburgo. www.winterfest.at;; www.winterfest.at;; www.winterfest.at;; www.winterfest.at;; www.winterfest.at;; www.oenm.at;

Arquitectura: Joyas contemporáneas en el ambiente barroco

Tras la destrucción de una parte importante de la ciudad durante la segunda guerra mundial, los esfuerzos de posguerra se centraron en primer lugar en la reconstrucción y creación de infraestructuras, dejando de lado la realización de ambiciosos planes arquitectónicos contemporáneos. Más tarde, en los años 70 y 80 se realizaron los primeros proyectos que hoy en día figuran entre los ejemplos más destacados de la arquitectura moderna del siglo XX y XXI. Los edificios contemporáneos que decoran la ciudad desde principios del sXXI son elegantes y enriquecen al conjunto urbanístico.

Cristal y acero en el Salzburgo contemporáneo

El Hangar-7 figura entre los edificios más emblemáticos del Salzburgo contemporáneo. Situado junto a la pista de aterrizaje del Aeropuerto de Salzburgo, esta joya arquitectónica en forma de un ala de pájaro, con 14 metros de altura, 1.200 toneladas de acero y 7.000 metros cuadrados de cristaleras, es una auténtica obra de arte. En su interior alberga una colección de aviones igualmente impresionante, y es un lugar idóneo para la instalación de exposiciones temporales de artistas contemporáneos. Además se ha convertido en un lugar de referencia para la alta cocina en Europa, gracias al cocinero estrella Eckhart Witzigmann y su gran chef Martin Klein. El arquitecto responsable de esta obra fue Voklmar Burgstaller, que en 2018 concibió el nuevo restaurante "The Glass Garden", otra obra contemporánea pre-

NOTA DE PRENSA



dominada por elementos de acero y vidrio, situado en el hotel de lujo Schloss Mönchstein. www.hangar7.com; www.monchstein.at

Rutas para visitar las joyas modernas de la ciudad

Las rutas "*Archtouren*" ofrecen una excelente oportunidad para descubrir los edificios contemporáneos en el casco antiguo barroco. Entre los lugares a visitar figuran por ejemplo el recién reconstruido Juzgado Provincial, el nuevo edificio de la Universidad de Salzburgo, así como la Estación de Trenes y el Paracelsus Bad.

Una forma estupenda de explorar el lado creativo de Salzburgo es el recorrido "City Walk: Creative Salzburg" con los mejores lugares para tomar fotos: www.salzburg.info/city-walks.

Más datos de interés en:

www.salzburg.info/creative-salzburg www.creativeaustria.at

Para más información:

Tourismus Salzburg, Auerspergstraße 6, A-5020 Salzburg +43/662/889 87 - 0, www.salzburg.info, #visitsalzburg

Personas de contacto para la prensa:

Ines Wizany, Tel.: +43/662/889 87 -303, <u>wizany@salzburg.info</u> Martina C. Trummer, Tel.: +43/662/889 87 -325, <u>presse@salzburg.info</u>

